

haltung, Förderung und Wiederherstellung der Gesundheit, der Leistungsfähigkeit und Lebensfreude der Bevölkerung zielstrebig weiterzuentwickeln. Dazu sind die ambulanten und stationären medizinischen Einrichtungen, darunter des Universitätsklinikums Charité der Humboldt-Universität in der Hauptstadt Berlin, durch Rekonstruktion, Modernisierung und Neubau planmäßig zu entwickeln. Die Zahl der Ärzte und Zahnärzte ist weiter zu erhöhen.

Durch die Rekonstruktion und den Neubau von Feierabendheimen, darunter mit Pilegebereichen, ist die Betreuung der älteren Bürger zu verbessern.

Die Erholungsmöglichkeiten für die Bevölkerung sind durch Rekonstruktion und Neubau von Erholungsheimen zielstrebig zu verbessern und zu erweitern. Die Anzahl der jährlichen Urlaubsreisen des Feriendienstes der Gewerkschaften und der Betriebe ist bis 1980 auf 3,1-3,3 Millionen zu erhöhen. Gleichzeitig sind im Zusammenhang damit die Versorgungsbedingungen in den Erholungsgebieten zu verbessern.

In Betrieben und Einrichtungen sind vermehrt geschützte Arbeitsplätze für Rehabilitanden zu schaffen.

- *Die Arbeits- und Lebensbedingungen der Werktätigen in den Betrieben* sind vor allem dadurch weiter zu verbessern, daß die Zahl der Arbeitsplätze mit körperlich schwerer und gesundheitsgefährdender Arbeit schrittweise vermindert, die Arbeiterversorgung vervollkommenet und die arbeitsmedizinische Beratung verstärkt ausgebaut wird. Intensivierung und günstigere Gestaltung der Arbeits- und Lebensbedingungen bilden eine Einheit.
- *Die Fürsorge für die älteren Bürger* ist eine wichtige Verpflichtung der staatlichen Organe, der Betriebe und Institutionen sowie der gesellschaftlichen Organisationen. Die Verbesserung der Lebensbedingungen der Rentner ist planmäßig fortzusetzen. Weiter auszubauen ist die soziale und medizinische Betreuung der Veteranen der Arbeit. Die Bedingungen für ihre umfassende Teilnahme am gesellschaftlichen Leben sind ständig zu verbessern. Es sind die Voraussetzungen weiter auszugestalten, die es den Bürgern im Rentenalter ermöglichen, entsprechend ihren Interessen und Wünschen weiter im Arbeitsprozeß mitzuwirken. Dem werden die Gewerkschaftsorganisationen der Betriebe besondere Aufmerksamkeit widmen. Die Schaffung altersgerechten Wohnraums in den verschiedenen Formen, die den differenzierten Bedürfnissen der älteren Menschen gerecht werden, ist zu beschleunigen. Die Erweiterung der Klubs der Volkssolidarität ist eine wichtige Aufgabe der Fürsorge für die Veteranen der Arbeit.